
 

 

 

 

 

 

 

『櫛形から，世界に羽ばたき未来を拓くあやめっ子』 

櫛形中学校区小中一貫教育について 

 

  過日行われたＰＴＡ総会の資料の中に，「櫛形中学校小中一貫教育グランドデザイン」を掲載し 

ました。今日の最初の話題は，その小中一貫教育についてです。 

 

櫛形中学校区には，本校をはじめ４つの小学校（北小，小笠原小，西小，豊小）と１つの中学校（櫛

形中）があります。それぞれの小学校で学んだ子どもの多くは櫛形中学校に進学するわけですが，その

時に心配されるのが，いわゆる「中１ギャップ」です。中１ギャップとは「小学校を卒業して中学校へ

進学した際，これまでの小学校生活とは異なる新しい環境や生活スタイルなどになじめず，授業につい

ていけなくなったり，不登校やいじめが起こったりする現象」のことで，その主な原因は， 

①学習スタイルの変化（教科担任制，定期テストの実施，提出課題の量の変化など） 

②人間関係・文化の違い（新しい仲間との出会い，小中の文化の違い，小学校ごとの違いなど） 

の２つだと言われています。 

櫛形中学校と４つの小学校が情報を共有したり，学習スタイルや生活面での取り組みを揃えたりして

いくことによって，小学校から中学校への円滑な移行ができ，中１ギャップの解消につながるほか，９

年間の系統的な学習指導による学力の向上や，異学年交流による小学生・中学生相互の成長が期待でき

るなど，さまざまなメリットが期待されています。 

 現在，南アルプス市では芦安小中学校と八田小中学校が小中一貫教育校として活動をスタートさせて

いますが，櫛形中学校区では，令和４年の開始を目指して準備を進めているところです。目に見え，分

かりやすい取組としては，中学校の先生による出前授業や，小中学生の交流活動（合唱，バレーボール

や陸上競技の指導，あいさつ運動），あやめっ子タイムの実施，各学校のスタンダードの共通化，無言清

掃，げたばこのくつ揃えなどがあります。その他にも教職員間の情報共有や合同研究会の実施，目標の

一本化など，さまざまなことに取り組んでいます。 

 この紙面でも，小中一貫教育の取組については，随時紹介していきたいと思っています。保護者の皆

様もこのような取り組みが行われているということをまずは知っていただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

令和 3年 4月２８日 Ｎｏ．５ 文責：佐野紳二 

櫛形北小学校 学校通信 

１年生も，とても上手にくつを揃えられました。気持ちがいいですね (^^♪ 



櫛形北小学校のホームページもご覧になってください 

 こちらもＰＴＡ総会の席で話をさせていただ 

きました。ホームページを少し整えてみました 

のでお知らせします。 

 パソコンやスマートフォンのインターネット 

検索サイトで「櫛形北小学校」と入力して検索 

していただくと，１番目か２番目に本校のホー 

ムページの項目が出てくるはずです。そこを開 

くと，右のような本校のホームページを見るこ 

とができます。右側にある QRコードを読み取 

っても見ることができます。 

 

今学期の予定のページには，年間の行事予定が 

掲載してあります。 

お知らせのページには，今後学校からのさまざ 

まなお知らせを掲載していく予定です。 

学校だよりのページには， 

地域回覧用学校通信：「櫛北小だより」（後日回覧していただくことになっています） 

学校通信：「積み重ね つみ重ねても またつみかさね」  を掲載しています。 

学校の広場のページには，学校生活のようすを，写真を中心に掲載しています。 

 

 学校だよりはこの紙面（No.5）までが掲載してあります。学校の広場は，１週間ごと（だいたい週末

の金曜日）にアップしていく予定です。今後もさまざまな情報を発信していければと思っていますので

時々（忘れたころに）チェックしてみてください。 

 

明日からゴールデンウイークになります。子どもたちも楽 

しみにしている５連休ですが，東京都など４都府県では非常 

事態宣言が発出されるなど，新型コロナウイルス感染症の感 

染拡大は予断を許さないところです。また，最近の報道では 

県中西部（南アルプス市を含む）でも感染が広まっていると 

伝えられています。 

  是非ご家庭におかれましても，緊急事態宣言やまん延防止 

等重点措置が出されている地域への往来はより慎重な判断を 

行っていただくとともに，家族や普段一緒にいる人以外との 

会食は，極力控える，３密（密集・密接・密閉）を避けるな 

ど，感染症予防へのご指導とご協力をお願いします。 

 

＊右上のイラストは，イラストレーターのタナカサダユキさんが FACEBOOK に投稿したものです。１年前くらいに話題

になったので，すでにご覧になった方も多いかと思います。一日も早いコロナ終息を願いつつ… 


